

Saint-Just Les épagneuls bretons de Rémi Ribes raflent les prix

El Niño, premier de la finale nationale du Derby des jeunes.

Certes, c'est un domaine qui s'adresse aux initiés ou autres professionnels de l'élevage et de la chasse, mais c'est dans ce domaine que le centre canin du canal de Lunel est en train de se tailler une belle réputation.

Rémi Ribes, le jeune propriétaire, éleveur-dresseur, empile les coupes via les concours où ses chiens engrangent les prix. Déjà, il y a deux ans, une certaine Anisette, jeune épagneul breton, avait ouvert la voie et laissé entrevoir de belles perspectives en enrichissant les pedigrees des épagneuls bretons sortant du centre canin, estampillés de la particule : *Canal de Lunel*. Une véritable référence à présent.

Deux chiens sur le podium en deux jours

2011 voit ses perspectives prendre consistance et le travail, la patience et le professionnalisme de l'éleveur-dresseur saint-justois justement récompensés. Les grands concours de printemps auquel Rémi vient de participer avec quatre chiens viennent d'en apporter confirmation. Le Derby des jeunes, concours organisé par le club national de l'épagneul breton, à Vimpelles, en Seine-et-Marne, réservé aux chiens de moins de 3 ans, a vu El Niño terminer 1^{er} de la finale nationale et, ainsi, classé meilleur épagneul breton Français de moins de 3 ans sur plus de 1500 chiens sélectionnés au départ.

« Ce chien est exceptionnel. Il n'a qu'un an et demi, mais dès que je l'ai pris en main, j'ai senti qu'il allait être bon, il a de belles qualités naturelles.



■ Le dresseur Rémi et El Niño, le vainqueur du Derby des jeunes épagneuls bretons.

Pour obtenir un chien comme El Niño, c'est un travail qui s'est fait sur quatre générations. D'ailleurs, deux autres chiens, Émir et Éole, qui sont frère et sœur de El Niño, ont aussi participé à la finale nationale », commente Rémi Ribes qui, le lendemain du Derby des jeunes, obtenait une 2^e place dans la spéciale épagneul breton adulte avec Curtis, le chien d'un client.

Pour le profane qui ne retiendrait que la parade du concours et s'arrêterait à la distribution du prix, l'importance se situe ailleurs et Rémi Ribes de préciser : *« La base de ces concours, qui sont bien sûr différents de la chasse prati-*

que, c'est de sélectionner les meilleurs géniteurs pour faire évoluer la race. On y juge les points importants contenus dans les standards de la race. Je suis éleveur, mais le dressage c'est la finalité. On se trouve seul avec son chien, c'est une affaire de psychologie, il faut s'adapter à la personnalité et au caractère du chien. Il y a le courant qui passe, il faut déceler les qualités. » Après bientôt sept ans à la tête de son centre canin, le sérieux, la constance et la passion du travail de Rémi Ribes en font une référence dans le milieu confidentiel de l'élevage des chiens d'arrêt et auprès des chasseurs professionnels.
Correspondant : 06 50 04 63 65